

LES TENDANCES PRINCIPALES DE L'ÉVOLUTION DE  
LA SOCIÉTÉ EN ALLEMAGNE DE L'OUEST ET SON  
IMPORTANCE POUR LES RÉFUGIÉS DE L'ALLEMAGNE  
DE L'EST

*Karl M ö c k l*

L'auteur essaie d'abord au moyen des résultats d'études théorico-sociologiques et empirico-sociologiques de comprendre et de classer les tendances principales de l'évolution de la société en Allemagne de l'Ouest. Il s'avère que le matériel mis à la disposition ne donne pas de réponse satisfaisante et, d'après les sociologues ne puisse en donner. On doit faire appel à une analyse de la dimension historique. L'examen des grandes lignes des rapports entre la société, l'Etat, économie et le patrimoine culturel donne de la société de la Bundesrépublique une image d'une société de transition, qui, pour se réorganiser a besoin d'un système de

normes officielles à pouvoir d'intégration. On ne connaît ni ce système ni le tableau de la société qui en naitrait. Aussi pour ce cas individuel, faut-il maîtriser les symptômes structuraux des crises afin de mieux participer à l'organisation de l'ordre futur. Les représentants de ce développement sociopolitique sont, dans l'état démocratique de la Bundesrépublique des groupes et communautés comme ceux des réfugiés politiques de l'Allemagne de l'Est.